

**MAUROY** (*Félix-Florent-Victor-Joseph*),  
Adjoint supérieur de 1<sup>re</sup> classe (Moresnet-  
Neutre, 13.5.1873 — Laeken, 1.10.1910).

Mauroy était sous-lieutenant au 2<sup>e</sup> régiment de ligne depuis un an quand ses services ayant été agréés par l'É. I. C. il s'embarque pour le Congo le 6 avril 1897. A son arrivée à Boma, le 8 mai, il est affecté au Camp de Kinshasa ; il n'y reste que quelques jours car le 18 mai il est chargé de prendre le commandement du camp de Bolobo, fonction qu'il exercera sans interruption jusqu'en mars 1903. En mai 1898 il avait été nommé lieutenant et le 7 mars 1901, capitaine.

Le 15 octobre 1903, Mauroy retourne en Afrique avec le grade de capitaine-commandant de 2<sup>e</sup> classe.

Il est attaché au district du Stanley-Pool et désigné pour commander la zone de la Lufimi. Il est chargé de la délimitation définitive des districts du Stanley-Pool et du Kwango oriental. Il y fonde le poste de Bankana, pacifie et organise la région. Cette division territoriale ayant été ramenée au rang de secteur, Mauroy est désigné pour exercer intérimairement les fonctions de commandant du camp d'Irebu (7 octobre 1905), mais 15 jours après son arrivée à Irebu, il est chargé des fonctions d'adjoint supérieur au district de l'Équateur. Le 23 octobre 1906 fin de terme, il rentre en congé en Belgique.

Le 9 juillet 1907, il débarque pour la troisième fois à Boma avec le grade de capitaine-commandant de 1<sup>re</sup> classe.

Un décret en date du 25 septembre 1907 le fera passer dans le personnel supérieur des districts avec le grade d'adjoint supérieur de 1<sup>re</sup> classe.

Il est affecté au district de l'Équateur et le 15 mai 1909, au départ du commissaire de district Sauber, il est mis en charge du district de l'Ubangi. Un an après il rentrait en congé pour s'y fiancer et succomber aux atteintes de la maladie du sommeil contractée à l'Ubangi.

Si les qualités morales du commandant Mauroy lui avaient conféré un grand prestige chez les Noirs, celles-ci se sont exercées tout autant sur les jeunes coloniaux pour qui il a été un parfait éducateur.

Mauroy était chevalier de l'Ordre royal du Lion et de l'Ordre de la Couronne, porteur de l'Étoile de service à quatre raies.

19 juin 1953.  
A. Engels.

Référence. — Matricule. — Janssens et Cateaux,  
*Les Belges au Congo*.